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Администрация Администрация 
Моргауш не хочет Моргауш не хочет 
мириться с решением мириться с решением 
судов. судов. 

Чиновники Чиновники 
предпочитают тратить предпочитают тратить 
деньги на штрафы, деньги на штрафы, 
лишь бы не исполнять лишь бы не исполнять 
судебные решения. судебные решения. 

Депутаты Госсовета Депутаты Госсовета 
Чувашии посещают Чувашии посещают 
питейные заведения. питейные заведения. стр. 7-8

Депутата отметили Депутата отметили 
грамотойграмотой

Разрыв шаблонов Разрыв шаблонов 
продолжаетсяпродолжается

Мастерство Мастерство 
и плановостьи плановость

ДОБРЫЕ ВСТРЕЧИ

ТАКИЕ НОВОСТИ

ГОРОДСКАЯ СРЕДА

Конец марта – начало апреля были 
ознаменованы значимым событием – 
презентацией мастер-плана развития 
Чебоксарской агломерации. 
Она прошла на двух площадках – 
в правительстве Чувашии и 
на выставке-форуме «Россия» на ВДНХ 
в рамках Дня инвестора. 

ХОРОШЕЕ НАЧАЛО – 
ПОЛОВИНА УСПЕХА
Заказчики мастер-плана – АО «ДОМ.РФ» – 

финансово-инвестиционный институт раз-
вития в жилищной сфере и Кабинет Мини-
стров Чувашии, разработчик – проектный и 
аналитический центр «Урбан Про», Санкт-
Петербург. 
Мастер-план, рассчитанный до 2035 года, 

охватывает города Чебоксары и Новочебок-
сарск, а также Чебоксарский, Цивильский, 
Мариинско-Посадский и Моргаушский му-
ниципальные округа, где в общей сложно-
сти проживает две трети населения респу-
блики.
Разработчики документа выделили семь 

ключевых направлений, призванных стать 
драйверами роста экономики: развитие 
химической и электротехнической про-
мышленности, машиностроения, туризма, 
жилищного строительства, сферы услуг, 
малого и среднего предпринимательства 
и коммерческой недвижимости, агропро-
мышленного комплекса. Их реализация по-
зволит увеличить объем внутреннего вало-
вого продукта агломерации на четверть и 
создать в общей сложности около 65 тысяч 
рабочих мест. Кроме того, благодаря повы-
шению качества жизни планируется обе-
спечить прирост населения на 150 тысяч 
человек, доведя тем самым численность лю-
дей на территории агломерации почти до 
одного миллиона. 
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В Москве на Поклонной 
горе прошел традиционный 
конкурс «Смотр строя и 
песни. Марш победителям!», 
в котором участвовали и 
кадеты из Чувашии. Этой 
чести удостоились два отряда 
– кадеты-восьмиклассники 
Чувашско-Сорминской 
школы Аликовского округа и 
Комсомольской школы № 2.

Ребят поздравил депутат 
Госдумы России Анатолий Ак-

саков. Он также вручил благо-
дарственные письма ветерану 
Великой Отечественной вой-
ны, блокаднице Ленинграда 
Марине Леонидовне Карпуни-
ной, заслуженным ветеранам и 
опытным организаторам юнар-
мейского движения Вячеславу 
Григорьевичу Печугину и Ири-
не Викторовне Коковой, руко-
водителю кадетского отряда 
Чувашско-Сорминской школы 
Константину Витальевичу Гро-
мову. 

Анатолий Аксаков тоже не 
остался без награды – получил 
Почетную грамоту общерос-
сийской общественной органи-
зации ветеранов Вооруженных 
сил РФ, как сказано в докумен-
те, «За особые успехи в военно-
патриотическом воспитании 
школьной молодежи, многолет-
нюю и активную работу в вете-
ранском движении».

Воспитанники кадетских 
классов преподнесли органи-
заторам мероприятия чуваш-
ский хлеб «Добрый каравай» и 
исполнили национальный та-
нец.

– Обе наши команды продол-
жили славные традиции преды-
дущих выступлений команд из 
Чувашии за последние 15 лет и 
тоже стали победителями кон-
курса, показав самые высокие 
результаты во всех номинациях, 
– написал на своей странице в 
«ВК» Анатолий Аксаков. – Выра-
жаю огромную благодарность 
нашим чувашским детям, их ро-
дителям и педагогам-наставни-
кам за труд, сноровку, умелость, 
вклад в успех Чувашии в столи-
це России. 

Денис Спирин ушел в отставку. Павел 
Данилов заключен под стражу. Такие 
стремительные изменения произошли 
с чиновниками, о которых мы рассказали 
в прошлом номере («Вице-премьер разрывает 
шаблоны»): первый, на тот момент еще глава 
города, сделал слишком позитивный отчет 
по итогам 2023 года. Второй, тогда еще вице-
премьер правительства Чувашии, подверг 
отчет жесткой критике. И вот…

Спирин 8 апреля сообщил, что принял ре-
шение покинуть пост главы города. 9 апре-

ля на внеочередном заседании Чебоксарского 
городского Собрания депутаты проголосовали 
за досрочную отставку мэра Дениса Спирина. 
Исполняющим обязанности главы Чебоксар на-
значен Владимир Доброхотов, в этот же день 
ставший замглавы администрации города по 
вопросам архитектуры и градостроительства. В 
связи с этим назначением прекращены полномо-
чия Доброхотова как депутата ЧГСД.

Владимир Доброхотов был заместителем гла-
вы администрации Чебоксар по вопросам ЖКХ 
при Алексее Ладыкове; работал директором 
ОАО «Дорэкс»; возглавлял Минтранс Чувашии; 

руководил Управлением автомобильных дорог 
ЧР.

Чем запомнится деятельность Спирина? Стро-
ительством школы в «Садовом», ремонтом Лапсар-
ского проезда, попыткой застройки дубравы в юго-
западном, реконструкцией ул. Гражданской… И т. д.

Павел Данилов подозревается в получении 
взятки в особо крупном размере. 30 марта 

его в Москве задержали сотрудники республи-
канского Управления ФСБ. 

По версии следствия, сообщается на сайте СУ 
СК РФ по ЧР, он получил от представителя ком-
мерческих организаций через генерального ди-
ректора Ипотечной корпорации Чувашии Алек-
сея Антонова взятку в размере 32 млн рублей за 
заключение с подведомственными Минстрою 
республики учреждениями госконтрактов с 
определенными организациями. В этот же день 
в Москве был с поличным задержан Алексей Ан-
тонов, когда он получал очередную часть взятки 
в размере 18 млн рублей, предназначавшейся 
для передачи Данилову, который, как установи-
ло следствие, причастен и к другим фактам пре-
ступлений.

И Антонов, и Данилов заключены под стражу. 
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СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

× Ó Â ÀØÈ ß ГЛАВНОЕГЛАВНОЕ

Мастерство и плановостьМастерство и плановость
ГОРОДСКАЯ СРЕДА

Íà òåððèòîðèè 
×åáîêñàðñêîé 
àãëîìåðàöèè áóäåò 
ïðîæèâàòü äî 
ìèëëèîíà ÷åëîâåê.

Ìàñòåð-ïëàí – 
ýòî íå ïðîñòî 
âèçóàëèçàöèÿ 
ïðîðûâíûõ ñòðîåê, 
íî è îòâåò íà 
âîïðîñ, ãäå íàéòè 
äîïîëíèòåëüíûå 
èíâåñòèöèè äëÿ 
íèõ.

Â áëèæàéøåå 
âðåìÿ íåîáõîäèìî 
ïðåâðàòèòü 
ìàñòåð-ïëàí 
â êîíêðåòíûå 
ïðîåêòû è 
ðàçðàáîòàòü 
ôèíàíñîâóþ 
ìîäåëü åãî 
ðåàëèçàöèè.
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По словам директо-
ра по развитию город-
ской среды ДОМ.РФ 
Антона Финогенова, Че-
боксарская агломерация 
– это крупнейший мастер-
план, который сейчас раз-
рабатывается в стране. 

– Благодаря мастер-
плану, – сказал он на пре-
зентации, – агломерация 
сможет сохранить свою 
градостроительную уни-
кальность, историческое 
наследие, а также су-
ществующую промыш-
ленную и образователь-
ную базу. При этом даны 
предложения по улучше-
нию федеральных конку-
рентных позиций агломе-
рации в данных сферах. 
Кроме того, мы видим воз-
можность превращения 
Чебоксарской агломера-
ции в важнейший инно-
вационный центр страны 
за счет интегрированно-
го развития образова-
тельной, туристической 
и научно-внедренческой 
инфраструктуры. Реали-
зация мастер-плана по-
способствует развитию 
новых проектов, расши-
рению возможностей 
для самореализации жи-
телей, росту заработной 
платы, окажет значимый 
позитивный социально-
экономический эффект. 
Мастер-план – это не про-
сто визуализация про-
рывных строек, но и ответ 
на вопрос, где найти до-
полнительные инве-
стиции для них.

А ГДЕ ВЗЯТЬ 
ДЕНЕЖКИ
Как правило, 

именно такой вопрос 
сразу же возника-
ет при составлении 
планов. Проект раз-
вития Чебоксарской 
агломерации не ис-
ключение. К счастью, 
инициаторы раз-

работки и принятия ма-
стер-плана и прежде все-
го глава Чувашии Олег 
Николаев и    председа-
тель Комитета Госдумы 
России по финансовому 
рынку Анатолий Аксаков 
предусмотрели пути ре-
шения этого непростого 
вопроса.   
Как заявил Анатолий 

Аксаков, по каждому кон-
кретному направлению 

мастер-плана уже ведут-
ся переговоры с финан-
систами. 

– Мы прорабатываем 
также такие варианты, как 
выпуск инфраструктур-
ных облигаций, цифро-
вых финансовых активов, 
– подчеркнул парламен-
тарий. – Речь идет и о бан-
ковских кредитах, и о дру-
гих инструментах. Также 

в рамках мастер-плана 
Чебоксарской агломера-
ции можно реализовать 
пилотный проект по ис-
пользованию цифрового 
рубля для контроля за 
целевым расходованием 
средств, выделяемых на 
реализацию конкретных 
проектов.

– В ближайшее время 
необходимо превратить 
мастер-план в конкрет-

ные проекты и разрабо-
тать финансовую модель 
его реализации, – доба-
вил Анатолий Аксаков. 
– При этом важно соеди-
нить силу государства и 
бизнеса, шире применять 
принципы государствен-
но-частного партнерства 
прежде всего для фи-
нансирования проектов, 
которые способны при-
нести выгоду всем участ-
никам, в том числе регио-
ну и стране в целом.

ГРЯДУТ ПЕРЕМЕНЫ 
Итак, какие же изме-

нения ждут в ближайшие 
годы шесть муниципаль-
ных образований, кото-
рые войдут в Чебоксар-
скую агломерацию? 
Это комплексное раз-

витие Заволжья, которое с 
городом свяжет канатная 

дорога. Заметно преоб-
разится и юго-западный 
микрорайон Чебоксар, а 
также территория между 
деревнями Пихтулино и 
Типсирма. Не забыт и Но-
вочебоксарск. В частно-
сти, будет благоустроена 
набережная, получит раз-
витие и территория, при-
легающая к химико-меха-
ническому техникуму, со 
строительством трех кор-
пусов общежития и музея 
химии. 

– Я внимательно изучил 
мастер-план, – поделился 
своим мнением депутат 
Госсовета Чувашии Сер-
гей Семенов. – Меня как 
жителя Новочебоксарска, 
естественно, прежде все-
го волнуют вопросы соз-
дания комфортной среды 
в родном городе. Должен 
заметить, они включены в 
мастер-план, и это не мо-
жет не радовать.

– Мне особенно прият-
но, – продолжил депутат, 
– что составители плана 
учли пожелания жителей. 
Я приведу такой пример, 
можно сказать, выдам 
секрет. На одном из 
совещаний с руковод-
ством города, где мы 
участвовали вместе 
с Анатолием Генна-
дьевичем Аксаковым, 
было высказано пред-
ложение о строитель-
стве новой дороги, 
связывающей Ново-
чебоксарск со столи-
цей, – дублера Марпо-
садского шоссе. И что 
же? Такая дорога в ма-
стере-плане есть, она 
протянется от улицы 

Восточной до проспек-
та Тракторостроителей. 
Надеюсь, после реали-
зации мастер-плана но-
вочебоксарцы навсегда 
забудут, что такое до-
рожные пробки и зато-
ры. 
Получат импульс для 

дальнейшего комплекс-
ного развития и муници-
пальные округа. Напри-
мер, примут новый облик 
микрорайон «Южный» 
в Цивильске, историче-
ский центр Мариинского 
Посада. Появятся агро-
хаб в районе деревни 
Ландыши, туристический 
кластер на побережье 
Волги в окрестностях 
сел Ильинка и Васильев-
ка Моргаушского окру-
га, электротехнические 
предприятия возле де-
ревни Пихтулино Чебок-
сарского округа. 
Подведя итоги обсуж-

дения мастер-плана, Олег 
Николаев выделил глав-
ную цель – в ближайшие 
годы повысить качество 
жизни людей, создать ус-
ловия для бизнеса и та-
ким образом добиться 
максимально эффектив-
ного использования про-
странства, которое вхо-
дит в агломерацию. 

Алексей Кряжинов 



3

СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

× Ó Â ÀØÈ ßЧЕЛОВЕК И ПРАВОЧЕЛОВЕК И ПРАВО

АвтостагнацияАвтостагнация
Невероятно, но факт: скоро исполнится 10 лет, как длится судебная 
тяжба между предпринимателем Николаем Никитиным, занимающимся 
пассажирскими перевозками, и администрацией Моргаушского округа. 
За это время, по самым скромным подсчетам, было проведено почти 
50 заседаний судов разных инстанций. Но, похоже, судебный марафон 
продолжится и дальше. По крайней мере, до тех пор, пока не сменится 
местное руководство. Или не возьмется за ум. 

АДМИНИСТРАЦИЯ 
ОСТАЛАСЬ С НОСОМ 
Газета уже рассказывала 

эту историю. Со дня пер-
вой публикации судебное 
дело разбухло до десят-
ков томов. Если отвлечь-
ся от деталей, суть спора 
можно охарактеризовать 
несколькими словами: ад-
министрация округа идет 
на все, лишь бы помешать 
ИП Никитину сдать в экс-
плуатацию новое здание 
автовокзала, которое в до-
кументах фигурирует как 
«Центр пассажирских услуг 
с магазином».
Фактически он уже по-

строен и готов принять 
первых пассажиров, 
для которых созданы 
комфортные условия. 
Достаточно одной под-
писи, чтобы местные 
власти с помпой могли 
перерезать алую ленту 
и отчитаться об успеш-
ной реализации инве-
стиционного проекта 
и поддержке малого и 
среднего предприни-
мательства. Но, види-
мо, такая перспектива 
не по душе местным 
чиновникам – для них 
лучше, если бы нового 
автовокзала не было, а 
люди в ожидании транс-
порта стояли и мерзли бы 
на улице (кстати, такое уже 
было). 

– Действительно, адми-
нистрация района, кото-
рую в то время возглавлял 
Ростислав Тимофеев, еще 
7 лет назад обратилась в 
Арбитражный суд с заявле-
нием о сносе здания «Цен-
тра пассажирских услуг», 
но суд в иске отказал, – го-
ворит Николай Никитин. – 
После этого она еще актив-
нее, можно сказать, даже с 
каким-то остервенением, 
стала препятствовать моей 
предпринимательской де-
ятельности. 

К МАТРОСОВУ 
ЕСТЬ ВОПРОСЫ 
Не добившись сноса 

здания, местная админи-
страция решила пойти 
другим путем – отказать 
ИП Никитину в аренде зе-
мельного участка, на ча-
сти которого стоит «Центр 
пассажирских услуг». Надо 
отдать должное чиновни-
кам из районного руковод-
ства – они решили ударить 
предпринимателя, как го-
ворится, под дых. 
Дело в том, что Нико-

лай Никитин, который ве-
дет сов местный бизнес с 
сыном Иваном, задумал 
получить свидетельство о 

регистрации здания Цен-
тра, возведенного с соблю-
дением всех строительных 
норм и требований. Однако 
для этого нужно выполнить 
одно условие – земельный 
участок, на котором распо-
ложен объект, необходимо 
оформить в аренду либо 
выкупить его. Здесь необ-
ходимо отметить один важ-
ный момент: до 2015 года 
этим участком Никитины 
уже владели на правах 
аренды, но спустя 6 лет ад-
министрация района отка-
залась продлевать договор. 
Никитиным ничего не 

оставалось делать, как об-
ратиться в суд. И что же? 

Состоялось пять засе-
даний судов как пер-
вой, так и последующих 
инстанций, и на каждом 
выносились идентич-
ные решения: признать 
незаконным отказ ад-
министрации в предостав-
лении земельного участка 
в аренду ИП Никитину. Бо-
лее того, решением Морга-
ушского районного суда от 
23 декабря 2022 года на ад-
министрацию района была 
«возложена обязанность 
рассмотреть заявление Ни-
китина Н. И. о заключении 
договора аренды земель-
ного участка без проведе-
ния торгов». Как говорится, 

дальше некуда, 
хочешь не хо-
чешь, но надо 
выполнять ре-
шение суда. Но 
не тут-то было 
– администра-
ция демон-
стративно про-
должала гнуть 
свою линию. 
Такую неспра-
ведливость Ни-
колай Никитин, 
естественно, не 
стерпел и об-
ратился в суд 
с требовани-

ем признать незаконным 
бездействие администра-
ции района. Как и следо-
вало ожидать, Судебная 
коллегия Верховного суда 
Чувашской Республики 
19 февраля 2024 года при-
знала незаконным бездей-
ствие администрации Мор-
гаушского округа. 
Казалось бы, после та-

кого вердикта суда в этом 
скандальном деле можно 
поставить точку, а главе 
округа Алексею Матросо-
ву покинуть свой кабинет. 
Увы, прошло более года, а 
администрация делает вид, 
что ничего не произошло, 
и по-прежнему продолжа-

ет игнорировать решения 
судов. Видимо, потому, что 
чувствует свою безнака-
занность. А раз так, то мож-
но творить что угодно.

ДВОЙНЫЕ 
СТАНДАРТЫ
Ровно год назад в на-

шей газете был опублико-
ван материал под заголов-
ком «Торг был уместен». В 
нем рассказывалось, как 
земельный участок пло-
щадью 160 гектаров, рас-
положенный вдоль Волги в 
Ильинском сельском посе-
лении, был продан некоему 
гражданину за смехотвор-
ную цену – четыре милли-
она рублей с копейками. 
Некоторые фермеры, как 
они сами нам рассказыва-
ли, хотели принять участие 
в торгах, но им из райадми-
нистрации настоятельно 
посоветовали «не совать 
нос куда не следует». И как 
следствие, из Моргауш в 
УФАС поступили жалобы. 
Проверка показала, что 
аукцион был проведен с 
нарушениями процедур-
ных требований. Казалось 
бы, надо аннулировать ито-
ги торгов и объявить но-
вый аукцион. Но нет, УФАС 
Чувашии лишь слегка по-
журило нарушителей, объ-
явив им предупреждение. 
Эти две истории – судеб-

ный спор с Никитиными и 
продажа плодородной зем-
ли  – схожи. И прежде всего 
их роднит игнорирование 
закона. Но если в первом 
случае райадминистрация 
идет на явное нарушение 
ради того, чтобы не дать в 
аренду земельный участок 

«не своему» человеку, то во 
втором поступает с точно-
стью до наоборот. Причем 
эти объекты несопостави-
мы по размеру – 768 кв. м и 
160 гектаров. 
Еще один эпизод – са-

мый свежий.
В конце прошлого года 

по итогам аукциона в Боль-
шом Сундыре был продан 
земельный участок под 
магазин, расположенный 
в самом центре села. Все 
бы ничего, да вот беда – на 
участке растут яблони и 
береза, которые мешают 
строительству. И надо же 
такому случиться, что имен-
но в те дни «береза вдруг 
наклонилась к земле так, 
что возникла угроза жизни 
людей». А раз так, необхо-
димо срочно выписать ор-
дер на вырубку деревьев. И 
что любопытно, остальные 
деревья, в том числе и бе-
резы, стоят рядом и как ни 
в чем ни бывало колышутся 
на ветру.
Удивляет еще один 

аспект этой истории.
Администрация окру-

га, чувствуя безнаказан-
ность, не утруждает себя 
даже мотивировкой своих 
действий, на что обратил 
внимание и суд. Ее пози-
ция тверда: отказать – и 
все! Впрочем, не «все», ар-
гумент, оказывается, есть. 
На одном из судебных за-
седаний представитель ад-
министрации округа Мари-
на Петрова, обосновывая 
позицию властей, совер-
шенно серьезно заявила: 
«Автостанции в сельском 
поселении не должно быть! 
У нас в планах построить 
остановочный пункт». И 

это несмотря на то, что 
более 600 человек под-
писались под обраще-
нием, направленным 
президенту России Вла-
димиру Путину, с прось-
бой разрешить открыть 
в Моргаушах именно 
«Центр пассажирских 
услуг». 
Да, более цинично-

го отношения к нуждам 
людей трудно приду-
мать.
Беспредел в Морга-

ушах продолжается. И, 
похоже, этому нет конца. 

Алексей Кряжинов
Фото автора

Ïîñëå âåðäèêòà ñóäà 
â ýòîì äåëå ìîæíî áûëî áû 
ïîñòàâèòü òî÷êó. 
Íî ïðîøëî áîëåå ãîäà, 
à àäìèíèñòðàöèÿ äåëàåò 
âèä, ÷òî íè÷åãî 
íå ïðîèçîøëî, 
è ïî-ïðåæíåìó ïðîäîëæàåò 
èãíîðèðîâàòü ðåøåíèÿ 
ñóäîâ. Ïîòîìó ÷òî ÷óâñòâóåò 
ñâîþ áåçíàêàçàííîñòü.

Спор в Моргаушах идет из-за этого клоч-
ка земли. 

Березу, которая «представляла опасность», 
срубили. Остальные опасности не представляют.
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ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Разработка проекта началасьРазработка проекта началась

ДЕПУТАТСКАЯ РАБОТА

Такие встречи нужныТакие встречи нужны
На днях мы с депутатом Собрания депутатов Алатырского МО Дмитрием 
Фунтиковым, который представлял некоммерческую организацию ЧР 
ОО ЗПП «Русская Звезда», провели встречу с жителями с. Явлеи. 

У нашей газеты есть круг друзей, которых можно 
назвать давно забытым словом «рабселькоры». 
Их отличительные черты – активная гражданская 
позиция, неравнодушие и принципиальность. 
Не секрет, именно такие люди в своих округах 
не дают спокойно жить чиновникам разного ранга. 
Современные бюрократы часто отмахиваются 
от наших авторов как от назойливых мух. 
И тем ценнее успех, которого удается достичь. 
Взять хотя бы эпопею, связанную со строительством 
спортзала в здании бывшей школы в с. Нижняя 
Кумашка Шумерлинского округа, о которой мы 
не раз писали. Во многом благодаря именно 
нашему постоянному автору Николаю Адёру 
она скоро примет первых посетителей. Об этом в 
редакцию написал Николай Михайлович.  

Основной темой встречи были вопросы 
предоставления социальных льгот участ-
никам СВО, ветеранам боевых действий в 
Афганистане, на Северном Кавказе и чле-
нам их семей. Также затронули проблему 
социальной поддержки сирот и инвалидов. 
После оказания исчерпывающей юриди-
ческой консультации по указанной темати-
ке жители стали задавать и другие вопро-
сы – как говорится, о том, что накипело. 

Галину Пимахову интересовали льготы 
детям Великой Отечественной войны, на-
ходившимся в оккупации. Дело в том, что 
таким ребенком была ее мама, которой 
сейчас 80 лет.

Лейлю Старостину волнует порядок 
расчета 50-процентной выплаты за ком-
мунальные услуги, если в семье есть ребе-
нок инвалид третьей группы.

У Любови Сабуровой тоже большая 
проблема: у нее сгорел дом, на руках ре-
бенок – инвалид второй группы, а жить им 
негде.
Наболевших вопросов было задано 

много. Мы их взяли на заметку и будем по 
ним работать. 
Отрадно, что на встрече присутствовал 

начальник территориального отдела Сер-
гей Сегов, с которым обсудили ряд проб-
лем и пути их решения.

После окончания встречи жители села 
уходили со словами благодарности и поч-
ти каждый говорил: «Приезжайте почаще, 
нам такие встречи нужны. Спасибо боль-
шое!». 

Ольга Фунтикова, 
помощник депутата Госдумы России 

Анатолия Аксакова

«22 марта 2024 года 
состоялось совещание 
у главы администрации 
Шумерлинского МО Дми-
трия Головина при уча-
стии первого заместителя 
– начальника Управления 
по благоустройству и раз-
витию территорий Татья-
ны Маркиной. На совеща-
ние пригласили и меня 
– как члена совета ТОС 
«Родник». Был обсужден 
вопрос разработки про-
екта реконструкции зда-
ния школы под спортзал. 
Вопрос этот «с бородой» 
и возник еще в период 
так называемой оптими-
зации образовательных 
учреждений в начале 
двухтысячных годов. В 
2007 г. силами районно-
го проектно-сметного 
бюро был разработан 
первый эскизный проект 
реконструкции учебного 
корпуса под спортзал, но 
потом дело надолго за-
стопорилось.
В 2019 г. по указанию 

тогдашнего главы адми-
нистрации Шумерлин-
ского района Льва Рафи-
нова было обследовано 
техническое состояние 
кирпичного здания шко-

лы на предмет пригод-
ности для ремонта. В 
следующем году с че-
боксарским ООО «Чеб-
проект» подписали до-
говор на разработку 
проекта «Капремонт 
здания спортзала в 
с. Нижняя Кумашка». 
Через два года, уже по-
сле оплаты исполни-
телю порядка 650 тыс. 
рублей, включая и пла-
ту за экспертизу, до-
кументацию приняла 
глава сельского посе-
ления Валентина Губа-
нова. Однако она так и 
не была представлена в 
конкурсную комиссию 
Минспорта Чувашии. 
Главной причиной, как я 
предполагаю, являлась 
полная непригодность 
проекта для реализа-
ции. Наверное, было 
просто стыдно предста-
вить такой сырой доку-
мент.                                                                        
Надежда появилась в 

2022 году, когда по иници-
ативе нового заместите-
ля главы администрации 
района, а также нынеш-
него главы округа все же 
удалось построить здесь 
хоккейную коробку. Жи-

тели эту новость приняли 
на ура. 

5 июля 2023 года на 
совещании в админи-
страции района все еще 
действующий глава Лев 
Рафинов объявил о по-
вторном обследовании 
технического состояния 
кирпичного здания, что-
бы затем, если будет по-
ложительное заключе-
ние, разработать проект 
реконструкции спортза-
ла. Как и следовало ожи-
дать, результаты опять 
оказались положитель-
ными. Так что повторную 
экспертизу, которая обо-
шлась бюджету в 250 ты-
сяч рублей, можно было и 
не делать. 

После этого работа 
оживилась. В частности, 
была составлена сме-
та на очистку школьной 
территории, работа про-
ведена силами ООО «ЗП 
Диана». Однако очистка 
не завершена. Как оказа-
лось, в план очистки не 
были включены 12 берез 
и лип. Также остались не-

тронутыми 20-метровые 
деревья, спрятанные за 
зданием, – их учетчики 
банально не заметили. 
Но очистка от мусора – 

это лишь малая, подгото-
вительная часть работы. 
Необходимо выкорчевать 
пни, выкопать бетонные 
фундаменты снесенных 
строений, вывезти их и 
выровнять земельный 
участок. Эти работы мо-
гут потянуть еще на сотни 
и сотни тысяч рублей. Но 
надо верить, ведь чудеса 
порой случаются…  
И все же «заброшка» 

(так называют дети эту 
территорию) оживает. 
Несмотря на обильные 
снегопады, всю зиму лед 

в хоккейной коробке 
очищался, и дети с удо-
вольствием занимались 
спортом. В прошлом году 
8 мая на импровизиро-
ванном футбольном поле 
три команды из ближай-
ших деревень провели 
первые спортивные игры. 
Команда-победитель из 
п. Волга выиграла приз 

Музея СССР в сумме 10 
тысяч рублей. В этом году 
размер премиального 
фонда утроится…
На упомянутом сове-

щании я представил про-
ект технической части 
реконструкции с устрой-
ством универсального 
спортзала с балконами 
для болельщиков, бас-
сейна для школьников, 
залов аэробики, силовых 
тренажеров, тенниса и 
бильярда, настольных игр 
и буфета. На плане отме-
чены места для стадио-
на, учебного корпуса для 
средних и старших клас-
сов и даже для конюшен. 
А в зоне бывшей дере-
вянной церкви отведен 
участок для небольшого 
храма. 
Глава сразу сообщил 

об отсутствии денег на 
разработку проекта, но 
инициативу одобрил, 
выразив готовность под-
писать «задание на про-
ектирование за счет 
средств инициатора».
Согласие на этих ус-

ловиях состоялось. Про-
ектирование продол-
жается, исполнители 
намерены завершить ра-
боты в рекордный срок – 
до 1 июня 2024 г., чтобы 
попасть на конкурсный 
отбор проектов.
А почему я обо всем 

этом так подробно на-
писал? Да потому, что 
лишний раз убедился в 
живучести народной муд-
рости: терпение и труд 
все перетрут».

Николай Адёр, 
Шумерлинский МО

Фото из архива 
редакции
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ТЕАТР АБСУРДА

«Êàæäûé èìååò ïðàâî íà áëàãîïðèÿòíóþ îêðóæàþùóþ ñðåäó», çàïèñàíî â ñò. 42 Êîíñòèòóöèè Ðîññèéñêîé Ôåäåðàöèè. 
Ýòî çíà÷èò, ÷òî ó ãðàæäàíèíà ÐÔ äîëæíà áûòü âîçìîæíîñòü æèòü â áëàãîïðèÿòíûõ óñëîâèÿõ, íå íàíîñÿùèõ âðåäà 
æèçíè è çäîðîâüþ, à ñîîòâåòñòâóþùèå äîëæíîñòíûå ëèöà îáÿçàíû îáåñïå÷èâàòü ñîñòîÿíèå îêðóæàþùåé ñðåäû 

â íàäëåæàùåì âèäå. È âñå íîðìàòèâíûå àêòû ó íàñ ïðèâåäåíû â ñîîòâåòñòâèå ñ Îñíîâíûì çàêîíîì ñòðàíû. 
Òî åñòü âëàñòè, â òîì ÷èñëå è ìóíèöèïàëüíûå, îáÿçàíû ñâÿòî ñîáëþäàòü òðåáîâàíèÿ çàêîíîäàòåëüñòâà. 

Îäíàêî íàì, ÷óòü ÷òî, ãîâîðÿò: îáðàùàéòåñü â ñóä, äîðîãèå òîâàðèùè.

Дорога к благу лежит через суд Дорога к благу лежит через суд 

Â ïðîøëîì ãîäó 
ñóììà øòðàôîâ 
çà íåèñïîëíåíèå 
ðåøåíèé ñóäà 
ñîñòàâèëà ïî÷òè 
1 ìëí ðóá. Â ýòîì 
ãîäó íàêîïèëîñü 
20 íåèñïîëíåííûõ 
ñóäåáíûõ ðåøåíèé.

На ул. Северной в Яльчиках 
нет тротуаров, и людям при-

ходится ходить по проезжей части, 
что небезопасно. Дорогу там отре-
монтировали после вмешательства 
прокуратуры, а тротуаров и освеще-
ния пришлось добиваться через суд. 
Путь в суд проходил через депутата 
Госсовета Чувашии Игоря Молякова 
(к нему обратились жители) и через 
районного прокурора (к которому 
обратился уже Моляков). После де-
путатского запроса прокурор выдал 
главе округа представление о том, 
что надо бы сделать тротуар и обору-
довать уличное освещение. В адми-
нистрации это требование оставили 
без внимания, и прокурор написал 
исковое заявление. 7 июля 2023 года 
суд признал незаконным  бездей-
ствие Управления благоустройства 
и развития территорий администра-
ции Яльчикского МО в части «обу-
стройства тротуаров с обеих сторон 
автомобильной дороги «Яльчики – 
Малая Таяба» и стационарного элек-
трического освещения и обязал 
обустроить тротуары и обеспечить 
улицу освещением в течение 1 года 
6 месяцев. Решение суда подлежит 
исполнению до 2025 года. Значит, 
средства на тротуары и освещение 
должны быть заложены в бюджет.

На встречу жителей села с 
Игорем Моляковым пришла 

Алина Смирнова – заместитель гла-
вы администрации Яльчикского МО 
– начальник Управления по благо-
устройству и развитию территорий. 
Жители напомнили ей о данных два 
года назад обещаниях.

– Проект разработан, – улыбаясь, 
сказала Алина Геннадьевна. – Будет 
освещение, с двух сторон будет тро-
туар до конца улицы.

И бодро заверила, что в этом году 
все сделают. 

Но яльчикцы не сильно повери-
ли ни в бодрость, ни в тротуар, ни в 
освещение, поскольку деньги в бюд-
жет, слышали они, вроде бы не за-
ложены, подготовки не видно. Зато, 
говорят в Яльчиках, средства будто 
бы заложены на штрафы за неиспол-
нение. И будто отдельной строкой, 
подразумевающей санкции, они не 
обозначены, а именуются какими-
то расходами. Вот такая маленькая 
хитрость, которая может привести к 
большим проблемам жителей в слу-
чае, если они останутся без тротуа-
ров и уличного освещения.

В прошлом году сумма штрафов 
за неисполнение решений суда со-
ставила почти 1 млн руб. В этом году 
накопилось 20 неисполненных су-
дебных решений.

Двойной абсурд какой-то по-
лучается: местная власть не 

делает то, что должна делать для 
обеспечения комфортных условий 
проживания, причем даже по реше-
нию суда. За это она должна платить 
штрафы. А деньги на штрафы берут-
ся, конечно же, из бюджета. Следо-
вательно, штрафы за отсутствие у 
граждан комфортных условий про-
живания оплатят сами граждане – 
налогоплательщики. Заплатят за то, 
что администрация для них не дела-
ет.

Разве закон не для чиновников 
писан? Вопрос этот, конечно, рито-
рический. Практический путь, по-
лучается, один: депутаты от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВ-
ДУ – прокуратура – суд. Но и потом 
чиновники от партии веры в безна-
казанность и вседозволенность еще 
подумают, исполнять ли судебное 
решение.

А жители села благодарны про-
курору и говорят, что он у них из-
умительный и что такого они видят 
впервые.

Штрафы Штрафы 
заплатите самизаплатите сами

В Канаше разобрались В Канаше разобрались 
с имуществомс имуществом

Шептахово: ждите, Шептахово: ждите, 
ремонт предусмотрен ремонт предусмотрен 

На вопрос, почему к выполнению своих прямых обязанностей 
чиновников часто приходится призывать через суд 
и прокуратуру, вразумительного ответа нет. 
Не знают его и жители села Яльчики.

После депутатского запроса по поводу использования так 
называемых колясочных в многоквартирном доме 15 по 
ул. Машиностроителей в Канаше прокуратура выявила 
удивительное обстоятельство.

Осенью прошлого года депутат Моляков по приглашению 
жителей д. Старое Шептахово Урмарского округа побывал в 
деревне и выслушал жалобы.

Оказалось, что на первом 
этаже первого и третьего подъ-
ездов имеются муниципальные 
нежилые помещения площадью 
12,1 и 16,6 кв. м. Со времени ввода 
дома в эксплуатацию в 1984 году 
они использовались как колясоч-
ные и являлись общедомовым 
имуществом, но в то же время 
числятся в реестре городского 
имущества. Канашская межрай-
онная прокуратура подала на ад-
министрацию Канаша в суд иск 
«о признании отсутствующим 
права муниципальной собствен-
ности на нежилые помещения и 
признании по ним права общей 
долевой собственности соб-
ственников помещений в доме».

А по фактам расхождения в 
ГИС ЖКХ сведений об общей 
площади жилых помещений в 
доме с данными технического 
паспорта, отсутствия в ГИС ЖКХ 
сведений о нежилом помещении 
площадью 12,2 кв. м и неначисле-
ния по нему платы за услуги ЖКХ 
межрайонной прокуратурой в 
ООО «Коммунальные услуги» 
внесено представление. Устра-
нение нарушений контролирует 
межрайонный прокурор.

Наша газета об этом писала: «Хо-
тите своими глазами увидеть, каки-
ми были улицы в деревнях 100-200 
лет назад? Поезжайте в Старое 
Шептахово Урмарского округа. Де-
путат Игорь Моляков съездил. Уви-
дел он, конечно, не древние избы, 
а нормальные дома, но уличная 
дорога вызвала непередаваемые 
ощущения. А воду жители берут в 
колодцах, поскольку водонапор-
ной башни нет».

Тогда на запрос о состоянии и 
содержании дороги из прокурату-
ры пришел ответ: выездное обсле-
дование дорог по ул. Гагарина от 
дома 33 до дома 45 по ул. Чапаева 
установило, что «грунтовые дороги 
находятся в неудовлетворительном 
состоянии». Ямы и лужи затрудня-
ют проезд транспорту и спецтехни-
ке. Прокуратура Урмарского райо-
на внесла представление в адрес 
главы Урмарского округа. 

Администрация округа, судя по 
всему, внимания на представле-
ние не обратила, и 5 февраля Ур-
марский райсуд, куда обратился 
прокурор, обязал администрацию 
устранить нарушения.

А 15 февраля депутат полу-
чил ответ через Генпрокуратуру. 
Оказалось, что ремонт дорог был 
проведен на отдельных участках 
ул. Гагарина и Ленина. А участок 
дороги от дома 33 до дома 45 не 
был предметом контракта, за-
ключенного на ремонт отдельных 
участков на ул. Гагарина и Ленина. 
Собственно, это и неважно, был 
или не был он включен в контракт. 
Важно, что элементарных благ, по-
ложенных по закону, приходится 
добиваться в суде.

В этом году предусмотрен ре-
монт участка дороги по ул. Гага-
рина от дома 36 (почему-то не от 
33-го) до дома 45 за счет республи-
канского и местного бюджетов.

Ïîêà æèâ ÷èíîâíèê, 
ïðîêóðàòóðà áåç 
ðàáîòû íå îñòàíåòñÿ. 
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БЛАГОУСТРОЙСТВО 

ПОЛЕЗНОЕ НАЧИНАНИЕ

СЕЗОННАЯ ТОРГОВЛЯ

ЖИЛКОМХОЗ

Вытрезвитель Вытрезвитель 
скоро откроетсяскоро откроется
К лету этого года в Чувашии планируют 
построить вытрезвитель. Проект строительства 
объекта прошел госэкспертизу и получил 
положительное заключение.

На документацию 
по благоустройству территории 
«Государева гора» в Мариинском 
Посаде выдано положительное 
заключение государственной 
экспертизы.

В рамках федерального 
проекта «Новые возможности 
для каждого» нацпроекта 
«Образование» в детском саду 
«Рябинка» в Вурнарах открылась 
агролаборатория.

В Чувашии на 43 торговых 
площадках пройдут весенние 
ярмарки. Приобрести 
натуральные продукты напрямую 
от фермеров и из личных 
подсобных хозяйств можно будет 
во всех округах республики с 
13 апреля по 5 мая на ярмарке 
«Весна-2024».

Грядет Грядет 
дифференциация дифференциация 
тарифов тарифов 
на электроэнергиюна электроэнергию
По инициативе Федеральной антимонопольной 
службы России в Чувашии будут установлены 
дифференцированные тарифы на 
электроэнергию.

Такие тарифы уже при-
меняются в ряде регионов. 
В ФАС полагают, что уста-
новление тарифов в зави-
симости от используемого 
объема электроэнергии по-
может защитить честных по-
требителей, использующих 
электричество только для 
бытовых нужд, уменьшит 
перекрестное субсидирова-
ние, а также поможет выяв-
лять «серый майнинг».

Республиканская Гос-
служба по тарифам под-
готовила проект решения 
о введении для населения 
региона дифференциро-
ванных тарифов с 1 мая 2024 
года. По официальному со-
общению, при их расчете в 
службе по тарифам руко-
водствовались строгими 
ограничениями роста платы 
граждан за коммунальные 
услуги.

В новой системе три диа-
пазона (уровня) объема по-
требления электроэнергии, 
для каждого уровня уста-
новлен определенный та-
риф. Изменения коснутся 
только тех, у кого объем по-
требления электроэнергии 

в месяц превысит первый 
диапазон – 11 тыс. кВт*ч.

Обычный потребитель 
вряд ли выйдет за пределы 
первого уровня, поскольку в 
среднем в месяц потребле-
ние электроэнергии в квар-
тире с газовой плитой со-
ставляет 135 кВт*ч, для села 
– 240 кВт*ч.

Эти нововведения не 
надо путать с повышением 
тарифов – они вырастут с 1 
июля. А в мае и июне цена на 
электроэнергию останется 
прежней. 

Нам обещают, что «в ре-
зультате добросовестный 
потребитель не почувствует 
на себе последствий от вве-
дения новых тарифов».

НУЖНОЕ ДЕЛО

Аграрии Чувашии вышли 
на подкормку озимых. Первыми 
в республике к весенне-полевым 
работам приступили 
в Вурнарском округе.

Агрофирма «Санары» провела подкорм-
ку озимых на площади в 85 гектаров: 55 га 
– пшеница, 30 га – рожь.

Посевная площадь сельхозкультур в ре-
спублике составит 546,1 тысячи гектаров, 
больше половины из них (55,2%) – зерновые 
культуры: 209,4 тыс. га яровых и 92 тыс. га 
озимых.

По оперативным данным Россельхозцен-
тра, состояние посевов на территории ре-
гиона оценивается как удовлетворительное 
– 46,2 тыс. га (50,2%), хорошее – 20,8 тыс. га 
(22,6%), плохое – 24,9 тыс. га (27,1%).

На полях начались На полях начались 
весенние работывесенние работы

В единый пешеходный маршрут будут 
включены набережная, речной причал, ку-
пель и смотровая площадка. Ключевым объ-
ектом станет смотровая башня, позволяю-
щая посетителям подняться еще выше над 
территорией. Будет создан видимый с реки 
арт-объект.

Устаревшие элементы пешеходного и 
подвесного мостов, дорожек будут демон-
тированы и заменены. Будет обновлена сеть 
освещения, созданы места отдыха с гамака-
ми и качелями.

На территории установят стационарную 
сцену, навес с кафе, мангальную зону.

В непосредственной близости будет раз-
мещена детская площадка с игровым обору-
дованием в эко-стиле на травмобезопасном 
покрытии из песка. 

Предусмотрена парковка для легковых 
автомобилей и туристических автобусов.

После церемонии открытия, на которую 
были приглашены родители, ребята вместе 
с воспитателем выполнили практическое 
задание – дружно посадили в землю семе-
на циннии и астры. Они будут наблюдать за 
тем, как из семян цветов взойдут ростки, а 
потом станут за ними ухаживать.

В детском саду установлено современ-
ное оборудование, позволяющее воспитан-

никам развивать практические навыки, а в 
будущем определиться с профессией.

Вместе с воспитателем дети осмотрели 
растения, посаженные ребятами из других 
групп. Это и лук, и капуста, и салат, и кабач-
ки, и цветы. Дети подарили гостям посажен-
ные своими руками ростки цветов.

Торговые места на ярмарках произво-
дителям сельхозпродукции предостав-
ляются бесплатно, поэтому цены на нее 
ниже, чем в магазинах. Пользу получают 
и продавцы, и покупатели: для фермеров 
ярмарка – площадка для сбыта, для поку-
пателей – выгода.

Участие в торговле планируют принять 
порядка 100 сельхозтоваропроизводителей. 
Жители смогут приобрести рыбную, молоч-
ную, мясную продукцию, мед, чаи, крупу, яйца 
и другие продукты местного производства.

Основной ассортимент направлен на 
подготовку к дачно-огородному сезону. На 
прилавках появятся саженцы, рассада, лук-
севок, семенной картофель. 

КСТАТИ
В 2023 году на ярмарке «Весна» было ре-
ализовано 317 тонн продукции: 57,1% по-
купок – картофель, 25,3% – овощи, 17,6% 
– прочая сельскохозяйственная продук-
ция. Цены на борщевой набор в среднем 
были на 40% ниже, чем в магазинах.

Проект прошел госэкспертизуПроект прошел госэкспертизу

Профессию выбирают Профессию выбирают 
с детствас детства

Пришла «Весна-2024»Пришла «Весна-2024»

т
п

н

Öèôðû
4 759 ÷åëîâåê 
â ñîñòîÿíèè îïüÿ-
íåíèÿ äîñòàâëåíû â 
ìåäèöèíñêèå îðãàíè-
çàöèè â 2023 ãîäó ïî 
ðåñïóáëèêå.

3 550 ÷åëîâåê èç 
íèõ – ïî ×åáîêñàðàì.

Государственный контракт 
на строительство подписан с 
ООО «СКОМ 21». Создано муни-
ципальное казенное учрежде-
ние «Центр временного пребы-
вания для лиц, находящихся в 
состоянии алкогольного опья-
нения».

Учреждение, рассчитанное 
на 20 койко-мест, расположит-
ся на Московском проспекте, 
47 в Чебоксарах.
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Успешная борьба

Серебряный призер – 
из Чувашии

Жителя 
Шатьмапосинского 
территориального 
отдела (Моргаушский 
МО) Льва Краснова 
в округе знают не 
только как учителя-
ветерана, любителя 
спорта и инициатора 
спортивного 
праздника по 
шахматам, но и 
как специалиста, 
изготавливающего 
скворечники. Ежегодно 
в преддверии весны на 
деревьях в населенных 
пунктах пернатых 
гостеприимно 
встречают новые 
домики.

Рейсы скоростного пассажирского 
судна на подводных крыльях «Метеор» 
из Казани в Чебоксары с 31 мая 
станут ежедневными, сообщается в 
Telegram-канале АО «Флот Республики 
Татарстан» («Флот РТ»).
Согласно опубликованному расписанию, 

открытие навигации «Метеора» по маршруту 
Казань — Чебоксары — Казань назначено на 
17 мая. По 26 мая рейсы будут выполняться только по субботам и воскресеньям, а 
с 31 мая по 1 сентября они станут ежедневными. Отправление из Казани — в 8:00, 
прибытие в Чебоксары — в 11:00, стоянка в Чебоксарах — 4 часа.

На базе спортивной школы олимпийского 
резерва № 5 им. В.Н. Кочкова прошли 
Всероссийские соревнования по спортивной 
борьбе памяти легендарного комдива, героя 
гражданской войны В.И. Чапаева. Спортсмены 
Чувашии выиграли 4 золотых, 6 серебряных 
и 6 бронзовых медалей.

Воспитанница Чебоксарского училища 
олимпийского резерва им. В.М. Краснова 
Кира Ефимова стала серебряным призером 
первенства России по вольной борьбе среди 
девушек до 18 лет. На соревнования съехались 
более 250 спортсменок из 49 регионов страны.

СПОРТ

находится сейчас по адресу:
Чебоксары, ул. Николаева, 15, помещение 2

Телефон 239-200

НАПОМИНАЕМ
Центр защиты прав граждан 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ

ЭКОЛОГИЯ

ВОДНЫЙ ТРАНСПОРТ

ул. Ильбекова, дом 4
время работы: среда и четверг с 17 часов

У местного отделения партии 
СПАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

в Шумерле и Шумерлинском 
муниципальном округе новый адрес

г. Шумерля, ул. К. Маркса, д. 23
(жилой дом, первый этаж, вход – общий 

с парикмахерской «Нарспи»)
Тел.: 8-927-864-58-67

Дни приема: понедельник, среда, пятница 
с 15:00 до 17:00

Вас ждут с вопросами и предложениями!

Приемная депутатов 
Госсовета Чувашии

ПРИХОДИТЕ НА ПРИЕМ
И вот наконец возможно-

сти для наведения порядка 
в этой сфере появились у 
регионов – принят феде-
ральный закон об ограни-
чении работы «наливаек» в 
многоквартирных домах, в 
соответствии с которым ре-
гиональные власти смогут 
отрегулировать деятель-
ность этих заведений. Сле-
довательно, должен быть 
принят региональный закон, 
и в рамках разработки этого 
документа в Госсовете Чува-
шии была создана рабочая 
группа, которая отправилась 
по питейным заведениям с 
целью проверки. Напомним, 
депутаты от партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЧУ-
ВАШИЯ давно выступали за 
регулирование работы тор-

говых точек, которые в наро-
де прозвали «наливайками».

В Новочебоксарске в со-
ставе рабочей группы по 
заведениям прошел депу-
тат Сергей Семенов, долгие 
годы боровшийся с этим яв-
лением в своем городе, мож-
но сказать, в одиночку.

Входящие в рабочую 
группу депутаты побывали в 
кафе «Волга», «Лира» и баре 
«Веселый градус». Эти тор-
говые точки расположены 
в многоквартирных домах 
и продают алкоголь почти 
круглосуточно. Жильцы не-
довольны и жалуются, что 
пьяные не дают спать, шумят, 
ругаются матом, хулиганят, 
мусорят возле домов.

Итоги рейда были подве-
дены на совещании в адми-

нистрации Новочебоксар-
ска.

Выступая, Сергей Семенов 
поблагодарил членов рабо-
чей группы за участие в меро-
приятии, еще раз напомнил 
об актуальности проблемы. 
И добавил, что это всего лишь 
первый этап наведения по-
рядка в сфере продажи алко-
гольной продукции. Вторым 
этапом должен быть запрет 
торговли так называемыми 
«фанфуриками».

По итогам обсуждения 
было рекомендовано про-
должить работу над про-
ектом закона Чувашии, ре-
гулирующего реализацию 
алкогольной продукции в 
многоквартирных домах.

О рейде в Чебоксарах чи-
тайте на 8 стр.

Градус станет Градус станет 
менее веселымменее веселым

НА ЗЛОБУ ДНЯ

В Чувашии проходят рейды по питейным заведениям, работающим 
круглосуточно и продающим спиртное в розлив. Расположены такие 
заведения преимущественно в жилых домах, что приносит массу неудобств 
жильцам. До сих пор борьба с этим явлением шла с трудом, поскольку все 
регулировалось только на федеральном уровне. 

Льву Ефимо-
вичу 87 лет, он 
много лет рабо-
тал директором 
Тиушской шко-
лы. За послед-
ние годы учитель 
смастерил более 
500 скворечни-
ков. Нынешней 
весной скворцы станут 
новоселами не только на 
Шатьмпапосинской тер-
ритории, но и в других 
территориальных отделах.  
Скворечники, сделан-

ные руками Льва Красно-
ва, этой весной забрали 
руководители Ильинской, 
Орининской, Юськасин-
ской, Чуманкасинской 

СОШ и детских садов в 
Моргаушах.

«Кроме нас на нашей 
малой родине никто не 
наведет порядок. Рад 
тому, что ребята с детства 
понимают, что надо забо-
титься о тех, то нуждается 
в помощи, в том числе о 
пернатых», – говорит Лев 
Ефимович.

У скворцов – новосельеУ скворцов – новоселье

В этом году в соревнованиях участвовало более 
180 сильнейших борцов из 29 регионов страны, в тече-
ние двух дней они разыграли награды в десяти весо-
вых категориях среди мужчин и женщин. Спортивную 
честь Чувашии защищали более 40 спортсменов.
На церемонии открытия выступил депутат Госсове-

та Чувашии Сергей Семенов. От себя лично и от имени 
депутата Госдумы России Анатолия Аксакова он теп-
ло поприветствовал спортсменов и пожелал им ярких 
побед.

Представи -
тельница Чува-
шии успешно 
выступила на 
коврах Москов-
ского среднего 
специального 
училища олим-
пийского резер-
ва № 1 в весовой 
категории 65 кг, 
обойдя спорт-
сменок Илону 
Маргиеву из Се-
верной Осетии 
и Жанетту Да-
лиденок из Краснодарского края. Победителем стала 
Дарья Фролова из Красноярского края.

На «Метеоре» по ВолгеНа «Метеоре» по Волге
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Чебоксары, ул. Карла Маркса, дом 52/30, 
офис 306, 3 этаж

Обращаться по тел. (8352) 29-27-27; 
8 (908) 844-44-20

E-mail: chuvashia.ro@spravedlivo.ru
WWW: chuvashia.spravedlivo.ru

Время работы приемной – 
с 9:00 до 17:00 ежедневно, 

кроме субботы и воскресенья

Приходите с вопросами, проблемами, 
предложениями

Чебоксары, ул. Карла Маркса, дом 52/30, 
офис 306, 3 этаж

На прием можно записаться по тел. 
(8352) 29-27-27; 8 (908) 844-44-20

НАПОМИНАЕМ

ОБЩЕСТВЕННАЯ ПРИЕМНАЯ 
ДЕПУТАТА ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ 

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
АКСАКОВА АНАТОЛИЯ ГЕННАДЬЕВИЧА

Региональное отделение партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

в Чувашии

ТВОРИ ДОБРО Группа ВКонтакте
vk.com/volonter_barboskin

Контактные телефоны
+79063817207; +79196761068; 
+79278662866; +79088405189; 
+79033595223 (WhatsApp, Viber)

Помочь оплатить уход, содержание, лечение, 
стерилизацию – карта СБ 4276 7500 2448 8925 
на имя Натальи Викторовны В.

Они хотят 
домой
Публикуя фото собак и коротко 
рассказывая о них, мы очень надеемся 
на добрых людей, способных дать 
бедолагам дом и заботу. Мы знаем, 
что они в долгу не останутся.

Все собаки привиты и стерилизованы.
Выставки проводятся каждую субботу в ТРЦ «Каскад», 
цокольный этаж, нижняя парковка, с 10.30 до 17.00.

1 Ласковый Коди, около 4 месяцев
Очень дружелюбный и смышленый малыш. 

Приучен к пеленке, приучается к выгулу. Знает 
некоторые команды. Вырастет не выше сред-
него размера. Имеется ветпаспорт. 

2 Красавчик Шон, около 4 месяцев
Щенок красивого чепрачного окраса. Вы-

растет не выше среднего размера. 
Имеется ветпаспорт. Сможет жить и в 
квартире, и в частном доме. 

3 Неповторимая Дейзи, 
около 6 месяцев  

Собака для истинных ценителей, 
эксклюзивная девочка с редким окра-
сом. Дейзи грациозна, активна и жиз-
нерадостна. Она может быть отличным 
диванно-квартирным вариантом. Ла-

сковая, послушная и очень смышленая. Дома 
ничего не портит, терпит до выгула. Хорошо 
относится к другим животным.

Будет среднего размера.

1 2 3

В Чебоксарах рабочая 
группа депутатов ре-

спубликанского парламен-
та, в которую входил Игорь 
Моляков, побывала в барах 
«Петрович» на ул. Кадыко-
ва и «Горилка» на ул. Дека-
бристов (сейчас они стали 
барами, а в былые времена 
использовалось короткое 
и емкое слово «чапок»).
Депутаты проверяют 

функционирование злач-
ных (то есть желанных) 
мест, чтобы потом учесть 
все детали в процессе ра-
боты над проектом изме-
нений в закон. Жалоб на та-
кие места поступает очень 
много и в общественные 
приемные, и в администра-
цию города: нарушение за-
кона тишины, шум, драки, 
недостойное поведение, 
сквернословие.
На ул. Кадыкова, 20/30 

расположены и питейное 
заведение, и магазин, тор-
гующий спиртными напит-
ками. Для одного жилого 
дома это, конечно, пере-
бор. И жильцам такое со-
седство не нравится. В 
доме, сказали они, им нра-
вится только библиотека. 
«А эти… Надоели они нам 
хуже горькой редьки, день 

и ночь пьяные, 
шум, драки, ру-
гань отборная, 
с ними на ули-
це встречаться 
опасно. На них 
чуть не так по-
смотришь – и 
они уже приди-
раются», – сер-
дятся жильцы. 
А еще жильцы 
предполагают, 
будто в заве-
дении, бывает, 
разливают что-то некаче-
ственное, потому что муж-
чины выходят и падают, по-
том их увозят на скорой. 
Визит представитель-

ной делегации очень за-
интересовал активных по-
сетителей «Петровича». 
Выслушав депутатов, они 
честно заявили, что, если 
такие заведения закроют, 
они в подъезды уйдут, и 
там мочой запахнет. 
И в «Петровиче», и в 

«Горилке» работницы не 
смогли показать меди-
цинские книжки – одна 
дома забыла (прямо как 
дневник в школе), другая 
сказала, что да, есть, но у 
начальника, а начальника 
сейчас нет.

Дату изготовления и 
срок годности продукции 
в «Горилке» выяснить не 
удалось. При попытке де-
путатов разузнать эту де-
таль работница поспешно 
удалилась.

Выводы, сделанные 
рабочей группой, 

будут собраны в доклад и 
рассмотрены сначала на 
заседании Комитета по 
экономической полити-
ке, бюджету, финансам и 
налогам, потом на сессии 
Госсовета Чувашии. Затем 
совместно с региональ-
ным Минэкономразвития 
будет разработан проект 
закона, который удовлет-
ворит большинство жите-

лей республики и прекра-
тит беспредел, связанный 
с работой круглосуточных 
«разливаек».

– С внесением поправок 
в закон у нас появится пра-
во регулировать время ра-
боты питейных заведений, 
и они перестанут функци-
онировать круглосуточно, 

– говорит Игорь Мо-
ляков. – Из жилых до-
мов их надо убирать. 
В Санкт-Петербурге, 
например, спиртное 
не продается с 23 до 10 
часов, а так называе-
мых разливаек нет во-
обще. Кроме ограни-
чения времени работы 
таких заведений будет 
установлено расстоя-
ние от них до детских 
площадок. Ведь очень 
часто их посетители, 
подпив, идут на пло-
щадки и удобно там 
располагаются на от-
дых. И дети видят не 
самые лучшие прояв-
ления человека, слы-
шат площадную брань. 
Это поможет и право-
охранительным ор-
ганам – ночью станет 
меньше пьяных драк и 
правонарушений.
Есть опыт зару-

бежных стран. В Фин-
ляндии такие «разли-
вайки» представить 
невозможно, стои-
мость алкоголя вы-
сокая. Это, правда, 
имеет некоторые из-
держки: когда граж-
дане ехали оттуда в 

Санкт-Петербург, дальше 
Выборга они, как правило, 
не уезжали.
Я за жесткие законы, 

пора прекращать спаива-
ние населения. А по поводу 
того, что невозможно будет 
сделать на региональном 
уровне, мы подготовим 
предложения в Госдуму.

С 1 апреля вступил в силу закон, 
предусматривающий право 
региональных властей регулировать 
продажу алкоголя и ограничивать работу 
круглосуточных питейных заведений, 
разливающих алкоголь и расположенных 
в жилых домах. Остается принять 
региональный закон, чтобы установить 
новые нормы на территории Чувашии.

Äåïóòàòû ïðîâåðÿþò 
ôóíêöèîíèðîâàíèå 
çëà÷íûõ (òî åñòü 
æåëàííûõ) ìåñò, 
÷òîáû ïîòîì ó÷åñòü 
âñå äåòàëè â ïðîöåññå 
ðàáîòû íàä ïðîåêòîì 
èçìåíåíèé â çàêîí.


